
RELAZIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO 
 
Porgo un cordiale saluto e un caloroso benvenuto a Tutti voi. Vi ringrazio per la Vostra presenza in 
questa prima Assemblea dell’anno 2023 della Sezione AVIS Comunale di Bagheria. 
Apro questo incontro, come di consueto, ringraziando i componenti del Consiglio direttivo, il gruppo 
Giovani Avis Bagheria, i volontari e tutte le persone che hanno collaborato per migliorare la 
conduzione dell’AVIS Comunale di Bagheria e per aver sostenuto e creduto nel nostro operato. 
Per noi questa giornata è particolarmente importante. Ricorre, infatti, il decimo anno 
dall’accreditamento della nostra sezione alla famiglia avisina, con la denominazione: “AVIS 
COMUNALE DI BAGHERIA”.  
Molti dei presenti ricorderanno, quando nel febbraio del 2012, l’allora parroco della chiesa 
dell’Immacolata Concezione di Bagheria, Padre Massimiliano Purpura, mettendo a disposizione i 
locali della parrocchia, insieme ad un gruppo di promotori, diede inizio, alle prime raccolte di sangue 
con AVIS a Bagheria.  
In quel primo anno si raggiunsero 214 sacche raccolte in sole10 giornate di raccolta. Un dato 
incoraggiante che ci spronò a intraprendere l’iter di accreditamento per diventare sede Avis e non più 
semplice comitato di promotori, che si rendevano disponibili per organizzare delle raccolte in 
parrocchia. Il 15 dicembre 2012, ricevemmo la delibera di accreditamento del consiglio Nazionale di 
AVIS con la denominazione AVIS COMUNALE DI BAGHERIA codice adesione CSICPA 4717. 
Da allora la nostra associazione è via via cresciuta sia nella programmazione delle giornate di 
raccolta che nelle attività associative, creando nel tempo anche collaborazioni e partenariati con altre 
realtà associative sia del territorio che nazionali come AIL, ADMO, Rotaract, Leo Club, le 
Parrocchie, oltre ai rapporti con i 2 licei di Bagheria: il liceo classico “F. Scaduto” e il liceo 
scientifico “G. D’Alessandro”; tale collaborazione è stata valida sia per l’organizzazione di giornate 
di promozione e raccolta del sangue e di altri emocomponenti sia per attività di alternanza scuola-
lavoro e PCTO. 
Nel 2017, alcuni ragazzi, dopo la fine del percorso di alternanza scuola-lavoro, fondarono il Gruppo 
Giovani Avis Bagheria, che tuttora collabora nelle giornate di raccolta e durante le attività 
associative e che ha pianificato negli anni attività proprie, in piena autonomia, rivolte ai giovani del 
territorio, afferendo ai principi e ai valori avisini. 
Dal 2020 la nostra associazione è accreditata quale sede del servizio civile prima e del servizio civile 
universale successivamente. 
 
Rendicontazione attività associativa 
Quest’ultimo anno - il 2022 - è stato appena concluso con molte difficoltà legate alla situazione post-
pandemia ed è stato accompagnato anche da problematiche gestionali, dovute principalmente alla 
carenza di personale sanitario: medico e infermieristico. Questo ha comportato l’annullamento di 
molte giornate di donazione precedentemente programmate, creando non pochi disagi alla nostra 
associazione, ma principalmente a voi soci e donatori. 
Le poche giornate di donazione si sono potute organizzare grazie alla convenzione con i medici del 
centro trasfusionale del Policlinico di Palermo. A loro va il nostro sentito ringraziamento che ci ha 
permesso di poter dare un’opportunità agevole a chi volesse donare. Purtroppo la convenzione è 
scaduta il 31 dicembre 2022 e siamo in attesa che venga nuovamente rinnovata. Nel frattempo la 
nostra attività è potuta andare avanti grazie ad alcuni medici e infermieri che hanno dato la loro 
disponibilità.     
A conclusione del 2022, le sacche raccolte sono state 157 a fronte di sole 10 giornate di donazione 
organizzate. Non abbiamo potuto organizzare le consuete giornate di donazione presso il liceo 
classico “F. Scaduto”, ma siamo riusciti a garantire, invece, le raccolte presso il liceo scientifico “G. 
D’Alessandro” di Bagheria nell’anno scolastico 2021/22. Inoltre abbiamo iniziato, in questo anno 
scolastico 2022/2023, grazie alla disponibilità del centro trasfusionale del policlinico, dei percorsi 
PCTO con il liceo scientifico, durante il quale i ragazzi hanno potuto visitare il centro, vedere le 
attività del trasfusionale e, per i maggiorenni, approcciare alla predonazione. Ottimi sono stati i 
risultati. I ragazzi hanno dato un forte segno di maturità, con 60 predonazioni a fronte di circa 200 
studenti. Prossimamente andremo a completare il percorso, presso il liceo, con la donazione vera e 



propria. Con il liceo classico, invece, abbiamo attivato dei percorsi, in partenariato con AIL per 
l’organizzazione della vendita dei prodotti AIL nel periodo di Pasqua. 
Vista l’emergenza e l’impossibilità di organizzare giornate di raccolte presso la nostra sede, abbiamo 
potenziato l’informazione e la divulgazione della raccolta sia di plasma e altri emoderivati, creando 
un filo diretto con il centro trasfusione del Policlinico di Palermo, assumendo il ruolo di facilitatore e 
punto di informazione e di prenotazione per i donatori. Abbiamo ottenuto il risultato di 4 sacche di 
plasma e altri emoderivati e 3 sacche di sangue intero. 
Dobbiamo sottolineare che le problematiche, sia sanitarie che gestionali, hanno portato alla perdita di 
unità associative per varie motivazioni, facendo sì che il numero dei soci registrati nella nostra 
sezione passasse da 100 alla fine del 2021 a 90 alla fine del 2022. Tra le principali motivazioni 
addotte, la principale è stata la mancata organizzazione di raccolte in giornate domenicali o festive, 
che notoriamente rappresentano i giorni di massima affluenza.  
Nonostante il difficile periodo da pandemia e post-pandemia, pur mantenendo tutte le giuste 
attenzioni di prevenzione dal contagio dal CoViD, siamo riusciti a organizzare e a partecipare a 
molte iniziative o attività: 
 Organizzazione di giornate di promozione e raccolta di donatori di midollo osseo, in 

collaborazione con ADMO; 
 Adesione alla campagna pasquale della vendita delle Uova di AIL; 
 Adesione alla campagna natalizia dei prodotti di Telethon; 
 Promozione AVIS e organizzazione percorsi PCTO presso il Liceo Scientifico di Bagheria; 
In questi 10 anni abbiamo sempre mantenuto alta l’attenzione al donatore, cercando di creare 
condizioni proficue alla donazione, all’accoglienza e al mantenimento continuo di aggiornamenti e 
informazioni sulla situazione sanitaria e donazionale. Tutto questo è stato potenziato negli ultimi 
anni, da quando è presente in sede un operatore del servizio civile universale, che ha mantenuto 
quotidianamente la nostra sede aperta e operativa; questo ha rappresentato un valido aiuto che ci ha 
permesso di migliorare la gestione associativa.  
Grazie al contributo del CeSVOP abbiamo potuto acquistare gadget e altri materiali, utilizzati 
durante le attività della nostra sezione. 
Abbiamo provveduto all’iscrizione al nuovo RUNTS (registro unico nazionale degli enti del terzo 
settore), come da indicazioni ministeriali sulle associazioni. Questo ci permetterà di continuare a far 
parte del sistema O.d.V. e, quindi, del sistema di agevolazione fiscali ad esso connesso. Siamo in 
attesa, però, di sapere se questo comporterà un adeguamento dello statuto; nel qual caso dovremo 
proporre una nuova assemblea, con i relativi costi, non indifferenti. 
Per permettere oggi un’agevole gestione dell’assemblea e una facilitazione delle modalità elettive, 
nei giorni scorsi abbiamo pubblicato sul nostro sito tutta la documentazione (bilancio di previsione e 
bilancio consuntivo), che oggi leggeremo e che andranno approvati.  
Per quanto concerne la parte economica, che a breve illustrerà il nostro tesoriere, quest’anno 
chiuderemo il bilancio positivo con un disavanzo di gestione pari a EURO 5.671,10.  
Preme sottolineare che questo disavanzo non proviene dalla gestione di cassa, nonostante l’ottimo 
lavoro del nostro tesoriere, bensì dalle disponibilità, sul conto corrente al 31 dicembre 2022, 
derivanti dall’accredito del 5x1000 e del contributo ristori. La gestione di cassa vera e propria, 
tenendo conto solamente della differenza tra le spese e gli incassi, avrebbe purtroppo mostrato il 
bilancio in negativo. Tanto che, nel mese di ottobre, il consiglio direttivo si è autotassato per 
rimpinguare le casse e venire incontro alle spese fisse, quali affitto, bollette dell’elettricità e del 
telefono. Di questa situazione il revisore ne è consapevole tanto da venirci incontro, dimezzando la 
sua parcella per l’anno 2022. Di questo suo nobile gesto ne siamo grati e ho ritenuto opportuno 
condividerlo con tutti voi.  
Abbiamo mantenuto tutti i propositi formulati l’anno precedente per quello che competeva alla 
nostra gestione economico – associativo. Non siamo riusciti a incrementare il numero delle sacche 
raccolte previste a inizio anno. Ovviamente l’esiguo numero di sacche è dovuto alla limitazione 
sopracitata delle giornate di raccolta organizzate.  
Per questo 2023 siamo speranzosi che la situazione sanitaria ci permetta di tornare alla nostra 
normalità, sia storica che associativa, in modo da ricominciare tutte le attività intrinseche al mondo 
AVIS. Siamo alla continua ricerca di personale volontario e cogliamo l’occasione di rivolgerci a voi 



per trovare il vostro supporto. Stiamo formando nuovo personale volontario che ci permetterà di 
incrementare le giornate. 
Siamo coscienti dell’importanza del nostro servizio e, anche se è ardua l’impresa, noi non ci 
arrendiamo e andiamo avanti spinti dallo spirito solidale che ormai ci distingue con lo slogan che 
abbiamo coniato “Non so per chi, ma so perché”. 
Colgo l’occasione per ringraziare particolarmente il nostro vicepresidente Manzella Giuseppe, valido 
e insostituibile supporto, ma anche tutti gli altri componenti della nostra associazione; il Gruppo 
Giovani Avis, senza i quali molte giornate di donazione non si sarebbero potute organizzare. 
È soprattutto grazie ai Voi Donatori se si è potuto e se si potrà continuare a permettere la 
realizzazione della missione dell’AVIS. Donare sangue, infatti, risponde ad un preciso imperativo 
etico che non si esaurisce in un isolato gesto di generosità, ma si traduce in un concreto 
comportamento civico ripetuto con costanza nel tempo. 
In questo anno ho potuto godere dell’affetto, e principalmente del supporto, di tutti i componenti 
dell’associazione, con cui abbiamo tentato di navigare e portare avanti la barca, in questo momento 
storico anomalo. Non è stato di certo un anno semplice per tutte le motivazioni sopra citate.  
Auguro alla nostra associazione di festeggiare tantissimi altri decennali di fondazione, ringraziando 
chi ha creduto in noi e chi crederà nel nostro operato. Per questo motivo, oggi vogliamo dare un 
piccolo segno di ringraziamento a quelle persone che sono con noi sin dalla prima ora e che in questi 
anni ci sono stati vicini con lo spirito e con il “braccio”. Un sentito ringraziamento va ai licei e ai 
suoi rappresentanti, che hanno creduto e continuano a credere in noi, dando fiducia e credito al 
nostro operato con i giovani. 
A nome mio e del consiglio direttivo concludo dicendo a tutti GRAZIE. 
 
 

Il presidente della sezione comunale di Bagheria 
         Landolina Salvatore 
 
 


